

ESTUDIA BAJA A SU CALIFICACIÓN

América Móvil tendrá un año difícil: Moody's

Susana Mendieta/México

La agencia Moody's puso en revisión las calificaciones a largo plazo de América Móvil y Telmex. La decisión surge luego de que el pasado 15 de diciembre la firma colocara a escala global una consideración por posible baja de la nota crediticia de estos operadores.

De acuerdo con los datos revelados, se tienen perspectivas de un crecimiento económico moderado en la región latinoamericana para los próximos 12 a 18 meses, lo cual podría afectar la generación de efectivo de la firma de telecomunicaciones América Móvil, lo que retrasaría un "desapalancamiento efectivo" más allá de los próximos tres años.

La calificadora destacó que a pesar de los esfuerzos que América Móvil ha hecho por reducir el monto de su deuda, las fuertes presiones competitivas han afectado los indicadores operativos de la compañía en sus principales mercados de Latinoamérica, especialmente en México.

En cuanto a Telmex, indicó que se ha visto afectado por las

Ante un crecimiento económico moderado de AL se afectarán los ingresos de la empresa

tendencias en el mercado hacia un mayor uso de datos frente a los servicios de voz, además de la elevada presión competitiva de las empresas de cable, así como los cambios regulatorios que promueven una mayor competencia, además de las elevadas inversiones de capital orientadas a proteger la base de suscriptores.

Explicó que a pesar de que la deuda financiera de Telmex es baja y sus indicadores crediticios de efectivo podrían mejorar a partir de 2017, su posición financiera continuará presionada por el pasivo de pensiones y la baja generación de flujo de efectivo libre.

Moody's se enfocará en las estrategias operativas y financieras de las empresas, las cuales pudieran acelerar el desapalancamiento de manera realista y sostenida. **M**